

Franckesche Stiftungen zu Halle

M. Joh. Chistoph Lehmanns Bußfertiger Zachäus/ oder Expediter Kirmeß-Prediger über das gewöhnliche Kirmeß-Evangelium Luc. XIX, 1-10. von Zachäo und ...

Lehmann, Johann Christoph Dresden, 1708

VD18 11544287

XXXIV.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles and Charles and Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halfin Danielei and Charles a

B] das Verhalten darinnen. Zachaus verhalt sich

a) gutthatig und

b) gerecht/ v. 8.

C] der Dut und Bortheil Davon. 3ft

N) Deils

3) gottliche Kindschafft, v. 9.

a) etvige Geligkeit/v. 10.

USUS.

Didascal. Kehret Christus mit Inaden ben und ein/so machet er gar andere Leute aus unse und versehet uns aus dem Sunden-in den Inaden-Stand.

Pæd. Wir sollen Christum mit frolichen Berhen annehmen / Damie wir dieser Glückse-ligkeit theilhafftig werden.

Epan. Dererjenigen / bie lieber in ihrem

alten Gunden- Stande verharren.

Confol. Bon Natur sind wirzwar in bem Stande der Gunden, allein Christus ists, der uns in den Stand der Gnaden versețen kan.

XXXIV.

den sich dort Bileam gibt, da er sich einen Zo. rer der göttlichen Rede nennet/Num XXIV.

4. Trans. Ein solcher Hörer mag auch Zachaus in unserm Texte heissen.

Prop. Jachans / als ein Lörer der göttlis den Rede. Er ist ein Hörer

(1)

ır

n

3

r

Part. I. einer gottlichen Unrede.

n) werthut sie? Jesus / als er gen Jes richo komt/ v.1.

n

n

b

p

L

dem Maulbeer Baume ist und IC. sum zu sehen begehret/v. 2. 3. 4.

a) wie lantet sie? Zachae steig zc. wels ches auch erfüllet wird ob mangleich darüber murret/v. 5.6. 7.

II. einer gottlichen Troff. Rede.

A] wenn geschiehet sie? Als Sachaus sein Leben zu bessern versprochen. v. 8.

B] wie lautet fie? Beute zc. b. 9.

Ill. einer göttlichen Lehr-Rede. Sie handelt

a) von Christi Person. Des Menschen Sohn.

b) von Christi Ankunfft in die Welt.

innen. Zu suchen und felig zu machen.

usus.

Didascal. GOttes Reben horen ift eine alls gemeine Chriften Pflicht.

Pædevt. Lasset uns solche hören mit andache tigen/glaubigen und gehorsamen Serken.

Epan. Wider diejenigen/ fo nicht horen/fons bern ihre Ohren verstopffen.

Conf